

ADMINISTRADOR,

EDITOR Y REDACTOR,

Napoleón Briceno B.

EL NOTICIERO

Fernando Borges P.

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR; la demás a la REDACCION. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados

Oficina de Redaccion y Administracion 25 varas al Este de la oficina Tipografica—Avenida tercera Oeste.—Teléfono, número 96.—Apartado 109.

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 13 DE FEBRERO DE 1908

NUMERO 1692

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastreria

YA ESTA LLEGANDO:

en **ropa**, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. **Novedades** en camisas, corbatas, bastones, perfumera finísima, pañuelos de lino, etc. etc. **Casimires** de los estilos más modernos. Todo nuevo, bueno y más **BARATO** que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.
Pasaje de Ida..... \$ 60.00 oro americano
Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 110.00 "
Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de Ida..... \$ 50.00 oro americano
Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 80.00 "
Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. HITCOCK, Administrador

Línea Hamburguesa Americana SERVICIO ATLAS

Nuevo itinerario para febrero y marzo

Prinz August Wilhelm	17	Febrero
Sibiria	24	"
Prinz Sigismund	24	"
Prinz Joachim	2	Marzo
Sarnia	9	"
Prinz Eitel Friedrich	9	"
Prinz August Wilhelm	16	"
Sibiria	23	"
Prinz Sigismund	23	"
Prinz Joachim	30	"

Hay vapor todas las semanas para Colón y Jamaica. Todos los vapores tienen Médico y Camareras. Para más detalles diríjase a la Agencia en San José ó Limón. **John H. Keith**,—Agente General. San José, febrero de 1908.

LA VELOCE

NAVIGACIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DE TORINO"

Salte de GENOVA el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife Trinidad, La Guayra, Puerto Oabelo, Curacao y Sabanilla. Llegará a Limón el 27 del mismo mes, y salte el 28 para COLON, JURAZAO, LA GUALRA, (tocará en PONCE, si lo exige el tráfico), TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase primera categoría	850
" segunda "	750
" tercera "	700
Segunda clase	550
Tercera clase	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAB BORDO), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa. Embarco buen trato, excelentísimo, luz eléctrica, camareras para familia y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.

Vino tinto, bl anco y hielo, en abundancia.

LOS PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO.

Niños: En la 1ª y 2ª clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José, SASSO Y PIRIE, Agentes. Y en Limón, F. J. ALVARADO & Cº—Sub-Agentes. San José, 23 de Enero de 1907.

Nomas canas!

En la famosa Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el **Tinte Maravilloso** que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el **Agua Restauradora** del mismo Doctor. Con un sólo frasco del TINTO MARAVILLOSO del Dr. CASANOVA se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acudid y os convenceréis! Único agente en San José de Costa Rica MANUEL SALLAS—Nov. 17.

Se puede aprender á hablar INGLÉS EN TRES MESES H. J. Edwards

— PROFESOR DE INGLÉS — Graduado en la Universidad de Inglaterra—Delegado examinador del Ministerio de Instrucción Pública en el Liceo de Costa Rica

Ofrece ventajosas condiciones á todas las personas que deseen aprender inglés en poco tiempo y con un desembolso muy módico. Clases á cualquiera hora y también á domicilio. Para más informes dirigirse á la

Academia de Ingles

200 varas al Norte del Telégrafo. Al lado de la fábrica de velas "La Nerjeña"

DOCTOR ARREA

MEDICO OCULISTA

Calle de la Estación, esquina opuesta á "La Cabaña". De regreso al país ofrece nuevamente sus servicios. Febrero 4. 1 m.

Ramón Castro F. é hijo

y Alberto Yong tienen para vender mulas, caballos, 40 yeguas para cría, novillos gordos para destace y 100 buques de trabajo.

Están listos para hacer contratos para la provisión de ganado chontaleño para engordar en la próxima temporada de julio á diciembre del presente año, el que ofrecen de 50 pulgadas españolas para arriba. San José, 11 de febrero de 1908.

La Botica

Que despacha con esmero y prontitud las recetas,

Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente,

Que vende las afamadas preparaciones de **Tabuoco al Guayacol**, LOMRRICINA, HEADINA, BANDEINA, TRICOFE-RINA, etc. etc.

Que ofrece toda clase de

JABONES, POLVOS, PERFUMES, AGUAS PARA EL TOCADOR, AGUAS Y PASTAS DENTRIFICAS, etc. etc.

es en San José LA BOTICA

La Violeta

La gran fábrica de máquinas de aserrar American Saw Mill Machinery Co. 114 Liberty St. Nueva York.



Esta es una de las mejores fábricas establecidas en Nueva York que ha llenado un vacío en toda la América Latina, por emplear material resistente y duradero. Constantemente están despachando pedidos, compuestos de los mejores aserradores y máquinas de accipilar.

En dicha fábrica se encuentran además todos los accesorios convenientes á un taller de aserrar.

Agente General en Costa Rica, Oscar Sittenfeld.

Oficina frente al Club Internacional.

Lindo Brothers

Azucar de familia

Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente á Juan Viñas.

Para el interior únicos Agentes,

W. STEINVORTH & Hno.

San José febrero de 1907

TE NEGRO

MARCA OYAMA

MARCA MICADO

El mejor te de "Ceilan" que se consume en el pais

El mejor te "Englis Brekfast" que se consume en el pais

HERMANN & ZELEDON

OTICA FRANCESA

BOTICA FRANCESA

Cremación

El crematorio es un horno que tiene por objeto destruir todo germen nocivo al hombre; es el aparato más benéfico que ha podido idear la ciencia; un objeto es quemar á la temperatura que se funde el hierro—es decir, 1,500 grados—todos los animales muertos é inmundicias que perjudican la vida y la salud. Bien se comprende que á esa altísima temperatura muere todo organismo y que los residuos ó cenizas resultantes de aquella combustión, se obtienen absolutamente purificados.

Se observa que en las ciudades en donde se ha establecido la cremación de las basuras y demás inmundicias, la estadística de mortalidad se reduce á ocho ó diez por ciento menos, es decir, que el crematorio salva las vidas de cuantos seres queridos que mueren por infección.

Por otra parte, en países como éste que tiene un clima medio muy propio para el cultivo microbiano en los cuerpos muertos, y que el único medio de extinción conocido es el trabajo destructor del "zopliote" ó "gallinazo" que embadurna sus Igarraas en el cieno infeccionado de los cadáveres para luego estamparlas en los tejados ó aleros de donde se cae el agua en invierno para muchos usos, el crematorio es una necesidad indiscutible; porque contribuirá, como lo hace en todas las ciudades en donde se establece, al bienestar y á la desinfección verdadera.

Luego seguiremos hablando de todas las ventajas del crematorio, para el aseo y la asepea en general.

Ebanistería y carpintería

En el taller de carpintería y ebanistería de Mariano Strick se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo, como púlpitos, altares y confesionarios, &c., para iglesias. Dicho taller está situado cien varas al Norte de La Mascota, frente á la casa de don Juan H. Quirós. Dic. 5.

Heredia

El presbítero don Moisés Salas, quien desempeñaba como coadjutor de la parroquia, fué nombrado cura de San Pedro de Poá, y en su lugar viene el presbítero doctor don Matías Cornejo Rojas. Sentimos mucho la separación del presbítero Salas.

El mercado de esta ciudad ha estado lleno de viveres, en abundancia, por lo que todo el mundo se ha abastecido á poco costo. Todavía la crisis no se siente.

Fué traído de la hacienda "La Soledad" jurisdicción de San Joaquín, don Manuel Zamora Flores, quien se halla bastante mal de su complicada y larga dolencia. Deseamos que los cuidados asiduos de su familia logren alquerra calmar un tanto el pelagroso mal.

No sabemos qué hará nuestro municipio en vista de la excitativa de la Facultad Médica para crear una beca de obiteria por esta ciudad. Sabemos que hay dos señoras que emprenderían los estudios concernientes á esc ramo de la ciencia médica, si el municipio las propusiera.

El domingo los maestros anduvieron á cargo de "La Gaceta" para el lugar que les corresponde por categoría, y el periódico oficial no trajo nada.

El correspondal de "El Cronista" en esta, ha descendido al terreno de las personalidades haciendo aparecer cosas privadas, como son falsas por cierto, contra una primera autoridad de esta provincia. Como ya no tienen que echar un cara descendiendo al personalismo.—Correspondal 2º

MERGAL

Ultima invencion a lemana para el tratamiento de la sífilis produciendo la cura mas segura y mas sencilla hasta hoy conocida.

Sobre espiritismo

Señor general Rafael Villegas Amigo estimado:
La doctrina espiritista que tanto nos ha sido preocupado, á los que soñabamos con las glorias, la fortuna, la sabiduría y el amor, ha demercedo en nuestro concepto, por la influencia de un semi-jocoso artículo, tanto quanto pierde la reputación de una mujer, al saberse que es indiferente.
Antes de conocer los conceptos de su exquisita pluma, en lo tocante al espiritismo, abrigaba yo la esperanza, se lo digo con franqueza, de volverme rico, sabio y afortunado en el amor, confiando en el espíritu de una tis, que al morir, me prometió, que si no abandonaba la doctrina espiritista que ella

LA PISTULA MALIGNA PROPAGACION DE LA PESTE EL SUCERO ANTICARBONOSO

La "pistula maligna" se extiende por los pueblos.—Disposiciones de la Municipalidad

De manera oficial ha sido declarada "pistula maligna" la enfermedad que se ha presentado en el ganado y que hasta hoy hemos llamado "carbón". La Municipalidad, en reunión privada, tomó antier noche las siguientes disposiciones para combatir la peste: 19.—Nombrar al doctor don David Quirós médico del Matadero Municipal, para que examine microscópicamente la sangre de todos los que se destaque y presente síntomas de estar enferma. 20.—Prohibir encerrar ganados en los corrales del Matadero, y desinfectar convenientemente. 21.—Llamar la atención de los dueños de ganados para que eviten encerrarlos en potreros próximos al matadero, que se encuentran infestados. 22.—Destinar un corral próximo al matadero para colocar las reses que se han de destazar, las que deben permanecer allí, por lo menos 24 horas, para que se efectúe una inspección y estudio de su estado de salud. 23.—Incinerar todas las reses, caballos y otros animales que murieren de la peste y otras varias importantes disposiciones que no recordamos. Bueno es que el señor jefe de sanidad tome en cuenta nuestra indicación y proceda inmediatamente a prohibir la venta de carnes de procedencia desconocida.

Otra medida que se impone

Aplaudimos el empeño e interés tomado por el señor Jefe de Sanidad para combatir la peste, pero entre las disposiciones salubres que ha tomado al respecto, seguramente olvidó la de prohibir la venta de la carne de San José de procedencias desconocidas. Nos referimos a la que viene de los pueblos, que es mucha, mala y sospechosa, pues se ha descubierto que muchos carniceros acostumbran a destazar reses enfermas, inútiles para el trabajo, y vender la carne en esta ciudad. ¿Qué ventajas ofrece para el público la disposición de la Municipalidad que prohíbe destazar ganados en el Matadero Municipal sin ser antes examinados por el médico de aquel establecimiento, si de los campos nos llegan reses infectas? Como el señor Fonseca Olivo nota de lo anterior y proceda de conformidad.

La enfermedad se propaga

Un vecino de San Miguel de Desamparados nos informa que antier murieron en potreros próximos al pueblo dos reses infectas, vomitando y arrojando sangre por la boca, nariz, recto. Y agregó nuestro informante: "La enfermedad es rápida y en pocas horas mata a la res. Por lo que sumpongo y he leído en los periódicos, no es otra que el "carbón" ó la "pistula maligna".

Opiniones de medicos

Ayer entrevistamos a varios reputados facultativos de esta ciudad. Todos están de acuerdo en que se debe proceder inmediatamente a la vacunación del ganado, que es el medio más factible de combatir la enfermedad. Opinan también que se debe incinerar inmediatamente toda res que fallezca de "pistula maligna" y prohibir que en los potreros infestados se tengan ganados.

me había imbuido, me daría la felicidad del dinero, y en fin, lo que yo le pidiere por tan digno conducto. En veinte años que han transcurrido de la muerte de esta hija, evidentemente, no recuerdo, según lo he visto usted, haber recibido ni un centavo de la herencia del espíritu de aquella bien intencionada parienta, la que sin duda, no me manda nada, no por falta de voluntad, sino por impotencia absoluta. Esto me hace creer que los espíritus que se salen del forro de la carne, se van a un lugar muy lejano, en donde en telegrama inalámbrico no responden al ignorante que movió por mequinismos ambicionales, después de haber la obra eterna al esfuerzo humano, al que no comprenda la noble y espontánea sensibilidad del espíritu de una madre virtuosa que presente la vida del hijo cuando él muere, lo que permite la vulgaridad de atribuirle a estos efectos telepáticos entre los vivos, las mismas fuerzas para la comunicación entre los muertos, olvidando que la distancia del mundo material no son comparables con las del mundo inmaterial, a donde sin duda ha ido a parar mi buena hija, de la cual no he sabido que se haya recibido la misma herencia correspondiente después de un viaje, lo que comprueba, una vez más, que no existe correo entre los vivos y los muertos ó que la comunicación es muy difícil, porque de lo contrario, el espíritu del hombre de mi hija, yo hubiera conocido "hasta en donde peuen las garras en la otra vida".

Discordias en el Gremio de comerciantes

Las discordias surgidas entre miembros del Gremio de Comerciantes al

Para la vacunación

El jefe de sanidad visitó ayer al Sr. ministro de Gobernación, en solicitud de una cantidad de suero anticarbonoso para proceder a la vacunación del ganado.

La peste existía en Costa Rica

Nos informa un reputado médico de esta localidad: "La "pistula maligna" hace años que se conoce en Costa Rica. He curado a varios campesinos que han padecido de aquella enfermedad. Los primeros casos los traté hace unos doce años próximamente y son vecinos del Zapote, Desamparados y San Miguel.

Esta enfermedad se contamina por medio de la inoculación y es de fácil curación más en el hombre que en el ganado. No es tan maligna y perniciosa como se ha dicho, y por tal razón no existe motivo para tanta alarma. El procedimiento más eficaz para atacar en el hombre es por medio del canterito y en el ganado por medio de la vacunación".

Lubricación de las mejillas femeninas

Habida la consideración de que el sebo es un peligroso lubricador que ya van tres cosas de pistula maligna, ocurridos ipor este lubricante femenino, aconsejamos que la belleza artificial adopte otra grasa, ó tal vez, una goma que añanze mejor al polvo.

Comentarios

El sentido común nos indica que nada de lo que la honorable municipalidad está tratando de organizar por medio de la propia y su colaboración de gente experimentada, dará resultados prácticos y eficaces, antes de un tiempo largo. En ensayos, proyectos y opiniones diversas, por causa de los que sin experiencia se han permitido tomar la iniciativa en el municipio, veremos perder tien pos preciosos, a la par que el mal desastroso del "carbón" invadirá por todas partes sin dar cuartel. Ya no se trata de saber quién sabe más ni quién debe hacer el estudio del mal; bien sabemos que nuestro cuerpo médico es honorabilísimo y tan competente como el que más para estudiar y resolver lo que nos convenga hacer en el presente caso; pero nosotros preguntamos ¿qué se hace mientras nuestros facultativos que tienen muchas experiencias y facultades para estudiar y resolver lo que nos convenga hacer en el presente caso? pero nosotros preguntamos ¿qué se hace mientras nuestros facultativos que tienen muchas experiencias y facultades para estudiar y resolver lo que nos convenga hacer en el presente caso? pero nosotros preguntamos ¿qué se hace mientras nuestros facultativos que tienen muchas experiencias y facultades para estudiar y resolver lo que nos convenga hacer en el presente caso?

El tiempo no parece racional que el Municipio obre a hacer un estudio de caso omiso del gobierno nacional, porque no se trata de hacer política, sino de salvar un pueblo que le ha confiado a la entidad del gobierno representativa y a su orden, su tranquilidad y su bienestar. La Municipalidad de San José alcanzará a velar en parte por los intereses de la comunidad; pero obrando separadamente del Gobierno, este esfuerzo será estéril.

Nosotros creemos que para ponerle fin a un delicado asunto, bastaría que el Consejo de Ministros solicitara del señor don Manuel María Torres una larga información verbal de cómo ha ocurrido la epidemia del carbón en Colombia y cuáles han sido los sistemas prácticos que allí han dado mejor resultado. Para esto, el Gobierno debe hacer un estudio de caso omiso de la República.

por menor, han sido ya arregladas, eliminando de aquéllas que pertenecen a unos cuantos individuos que pretenden atropellar la marcha administrativa y comercial del Gremio. El Gremio estuvo a punto de desorganizarse, pero sus directores se apresuraron a conjurar la crisis saliendo airoso.

Las diferencias a que nos hemos referido son motivadas por mareada ambición de unos pocos comerciantes que pretenden manejar a su antojo la administración de los negocios contra el querer de la gran mayoría, que protestó energicamente encarrilando de nuevo las operaciones de aquella importante entidad comercial. Sin embargo, sabemos de buena fuente que el Presidente del Gremio, señor Cubero, renunciará en breve, pero las operaciones de la entidad directiva coadyuvar en todo y por todo para el mayor engrandecimiento de aquel centro.

Los informes anteriores nos han sido suministrados por un importante miembro de la directiva del Gremio, por tanto, son oficiales.

Emigración china Profesorado para la Escuela Normal.—Petición desechada

Managua, febrero 12.—El Congreso cerrará hoy sus sesiones después de tener un día de sesiones que preside el Sr. ley. Anoche acordó que la elección de diputados se verifique cada primer domingo de octubre en lugar del de diciembre. Pasó la contrata sobre emigración china, estableciéndose una cuarentena de 25 días. El Gobierno ha extendido el exequátu-

tur a don Alfredo Borda, cónsul de Colombia. El delegado de Nicaragua al Congreso de Jurisconsultos de Río Janeiro, es el doctor José Pereira Garcia Oran.

Se han presentado en Buenos Aires cinco candidatos para venir a desempeñar como profesores en la escuela normal.

La plaga ha invadido la plaga de arañas; millones de estos bichos molestan a los moradores. Esta plaga hace 30 años que la hubo igual. El café se cotiza a \$5 pesos billetes nacionales.

El doctor José Madriz, delegado de Nicaragua en Washington está dando conferencias en México sobre estos países. El codificador doctor Modesto Barrios está para terminar el código de procedimientos civiles, encomendado a sus grandes conocimientos jurídicos. "El Comercio" ha publicado íntegro el informe presentado al Ministerio de Relaciones Exteriores por el delegado doctor don José Madriz. Este documento es de gran importancia y ha sido ya considerado.

El señor Obispo Peres Castellón ha presentado al Congreso una petición en el sentido de que se derogue la ley que prohíbe el vestido talar a la reprobada y desechada por mayoría. —Corresponsal.

Estudiante suicida

En prevención de las revoluciones Tegucigalpa, febrero 12.—Recibido a las 8 a. m. Se encuentra algo delicada de salud una estudiante de la distinguida señorita Carmita Bustamante. El inteligente joven don Calixto Carrías H. se arrojó, causándose la muerte, de la pendiente del Cerro Grande, cerca, por su desdichado al estudio, por sus nobles cualidades personales, para una verdadera esperanza para el país. Ha fallecido en esta capital doña Guadalupe O. de Bonilla, madre del general don Manuel A. Bonilla. Se encuentra entre nosotros el general David Fornos Diaz. Han salido libre de la penitenciaría central Hilario Zepeda, Ricardo Sánchez y Mariano M. Andino. Con motivo de la tradicional función de Suyapa, há habido en aquel lugar algunos muertos y heridos. En los trabajos de fundación principal se ha colocado un motor de vapor para continuar la desecación del río. La Gaceta oficial de Belice publica un decreto el gobierno colonial ordenando a los dueños de canchales perrosos y casa puede exportar sin permiso por más de tierra durante un período de 28 días, seis cientos fusiles, 200 tiros, 150 libras de pólvora y 250 de plomo. En el decreto se dispone que no podrán hacer ni esas pequeñas exportaciones. El decreto tendrá vigencia durante un año contado desde su publicación.—Corresponsal.

Noticias del exterior

Reunión de representantes americanos.—De que se trata?

Washington, 11.—Hubo una reunión de representantes de las repúblicas americanas, asistiendo el doctor y muchos ministros sudamericanos. Alarma en Uruguay Montevideo, 11.—Causó sensación lo publicado por el periódico "El Comercio" de Buenos Aires del informe del enviado especial de Washington, conculente a que Uruguay votó en contra de Buenos Aires para el lugar de la reunión del 1.º de Mayo de 1907 en Montevideo. El ministro de Relaciones Exteriores admitió, pero añade que ello no ha sido por causa hostil hacia Argentina, sino por la voluntad de la conferencia de Río Janeiro resolvió que el lugar para la próxima conferencia sería designado un año antes, pero el ministro tiene instrucciones de votar a favor de Buenos Aires.

Un partidario de Franco!

Río Janeiro, 11.—Es probable que no regrese Lampica por ser partidario de Franco. El ministro de Marina sigue la nota de que se medita construir 3 nuevos acorazados.

Llegada de un ministro

Buenos Aires, 11.—Llegó el ministro Bamparé y visitó a Zeballos.

Viaje del "Chicago"

Valparaíso, 11.—Llegó aquí el crucero americano "Chicago". Zapó en seguida para el Atlántico.

Funerales de Carlos I en Brasil

Paseo de un millonario Río Janeiro, 11.—Arribó el yate "Valkyria" con el millonario húngaro de los Santos de América a Buenos Aires en viaje por América.

Funerales de Carlos I en Brasil

Paseo de un millonario Río Janeiro, 11.—Arribó el yate "Valkyria" con el millonario húngaro de los Santos de América a Buenos Aires en viaje por América.

Las relaciones ruso-austríacas

Viena, 11.—El ministerio de Relaciones Exteriores desmiente el llama-

Nuevo invento contra las balas

Roma, 11.—El ingeniero naval Baratta patentó una nueva coraza destinada a blindar a los soldados en una capa de cemento que puede en píe grueso, sobre una sola lámina de acero, según asegura el inventor, es imperforable por los proyectiles de los grandes cañones de marina.

Regreso un banquero

Liverpool, 11.—El banquero Morse regresó a New York.

La escuadra yankee en viaje a Oriente

Washington, 11.—La escuadra de Evans iría a Filipinas. En Cavite fueron almacenadas 135 mil toneladas de carbón.

Un rey demente

Bruselas, 11.—Háblase de la enfermedad mental de Leopoldo.

Contrabando de guerra

Shanghai, 11.—Unos cruceros austríacos capturaron a un vapor japonés cargado de armas y municiones para los rebeldes chinos. El cónsul japonés pide su devolución.

Entrega de un secuestrado

Táger, 11.—Débil y envejecido Me Lez, fue entregado oficialmente al encargado de negocios británicos. El rescato dice que dirigíase a Rabat a ver a Abdelaziz, cuando Raizul llegó a los muros de Táger y envió a pedir permiso para entrar a la ciudad, en compañía de sus quinientos soldados gubernistas, pero le fue recusado. A petición de la legación británica Raizul entró sólo con Mc Lean y tres sirvientes.

En memoria de un reformador

Ginebra, 11.—En 1909 se celebrará el cuarto centenario de Juan Calvino. Se proyecta levantar un monumento entre todos los de la secta protestante fundada por él.

Mas barcos de guerra

Washington, 11.—El ministro de Marina presentó en la Cámara el programa naval con presupuesto de 69 millones de dólares para nuevas construcciones de acorazados y barcos menores.

El entierro de los reyes de Lisboa

Petición de un republicano Lisboa, 7.—Enorme multitud reunióse a las puertas de San Vicente para ver el entierro de los reyes de España y los gendarmes no pudieron contenerla. A la hora fijada para cerrar las puertas de la iglesia, presentéase la caballería y dispersó a la multitud. Ninguno de los reyes de Portugal muertos los staudes y conducidos al panteón. Oséculo pide la libertad para todos los reos políticos. Dice que el rey ha calzado, pero no vedado la democracia para conquistar el amor de estado. El rey debe ganarse primero el amor y la confianza del pueblo.

Visita a un Ministro

Río Segundo, 12.—Recibido a las 2 p. m. El domingo pasado partió para San Antonio de Belén una cabalgata compuesta de los socios del club Jorge Washington y saldrá hoy otra por el mismo lugar formada por los principales vecinos de este pueblo, con el objeto de hacer una visita al señor ministro de Gobernación, quien se encuentra temporando allí.—El correspondiente.

Postal de Heredia

Doña Jacinta Zamora y sus hermanas Chepita y Amelia, partieron para Puntarenas a pasar una temporada. El sábado llegó a ésta, el ministro García. Don Alejandro Salazar y don Francisco Araya Rivas, estuvieron ayer aquí.—Corresponsal.

Dramas del amor

Trágico fin de un enamorado

Ayer, a las 2 y 30 p. m. recibimos de nuestro activo correspondiente en San Pedro de Poás el siguiente despacho telegráfico: "San Pedro, febrero 12.—Acabé de suicidarse, disparándose un tiro de revolver en la boca, Arturo García Salas, guatemalteco. Decapciones amorosas fueron la causa de ese lamentable suceso."

¿Quien era el suicida?

Lo conocimos por casualidad. Un día de la semana pasada se presentó en nuestra oficina un hombre de otro joven, al parecer íntimo amigo suyo. Arturo mantenía un aire melancólico. Tomé asiento junto a él y luego le preguntamos sobre el motivo de su visita. —Vengo—nos dijo—a que ustedes escriban e inserten en el periódico algo nuevo lo que me ha ocurrido. Yo no sabré retribuir el trabajo, pero necesito indispensablemente que el artículo salga en el número próximo.

Intimididades del suicida

Arturo pensó un rato. Luego se expresó en estos términos: "Sobre mí pesa una gran desgracia! Amo con alma, vida y corazón a una mujer, de la que, con toda seguridad, me voy a casar. Quiera mi vida, ¡Caracoles!. El asunto es grave, ¡le interrumpimos. —¡Ah, sí señor, gravísimo! —Adelante, pues! la narración es interesante. —Continuaré. Elisa Román se llama la dueña de mis ilusiones. ¡Ah! Elisita es una piztura: hermosa, bella, hechicera, de ojos grandes y negros, profusamente y abundante, nariz recta y bien perfilada, boca diminuta, labios rosados como una amapola, manos pequeñas y delicadas y unos pies (qué pies, señor, los de esa dulce criatura! Por mí se moriría, por ella me duermo, ni como, ni bebo, ni... —Conténgase usted, don Arturo, y vamos a lo importante. —Perfectamente. Como bien, en fechoría, yo no recuerdo, declaré mi apasionado amor a Elisa. Ella, la ingrata, oyó entonces mis palabras como quien oye llover. No obstante, me dió algo de amor, como una esperanza lejana y yo, como un loco, me quedé, por ella y más cada día. ¡Ah, señor, esta mujer me tiene loco perdido! —Se comprende, se comprende... —Por dos meses más tarde visité su casa. Elisita me dijo—sería completamente dichoso casándome contigo. Pues yo no,—me contestó ella muy secamente.—Esta contestación, lanzada por ella me pareció, como si me hubieran arrojado encima un cántaro de agua fría. —Comprendido, comprendido. —Pero, ¿cómo se casó con Elisa, como bala de cañón. Llegué a mi cuarto y vestido me acosté. No pude conciliar el sueño. Levantéme y como loco enajenado, dí por pasarme de un lado a otro del aposento. La desesperación me ahogaba. —¿Qué hacer, qué hacer Dios mío? preguntéme.—Una idea tenebrosa cruzó rápidamente por mi calenturienta imaginación: ¡Me suicidó, me suicidó! —¿Cáspita...! —Pero no llevé a efecto tal determinación. Un ángel en figura de cocinera me vino a decir que me empajaba el arma con que iba a romper el hilo de mi temprana existencia y todo terminó a pedir de boca. —Y continuó usted queriendo a Elisita. —Más que nunca, señor. Hice todos los esfuerzos por evitarlo, pero fui impotente. Me fui del pueblo; la imagen de Elisa me seguía por doquiera; trabé relaciones amorosas con otra mujer... peor... que peor. En fin, que para mí la vida ha sido un infierno. —¿Terminó ya usted? —¡Pues... no, señor; el asunto es para rato! —Venga adelante y no perdamos el tiempo. —Bien. Un día, cuando menos lo esperaba, el ruido de los mis esperanzas se me recibió claro, resplandeciente. Había recibido un recado de Elisa llamándome. Volé a su lado. —Arturo—me dijo—estoy dispuesta a casarme contigo. —¡Casí casi me da un patuz de la alegría. —Elisa, Elisita, más, con que al fin la dije con ternura, rebosando de amor. —¡Sí, Arturo, al fin! contestóme ella, más fría que una mañana de febrero. —Para no casarlo a Ud. señor, ese mismo día me quedamos entendidos que debíamos contraer matrimonio lo más pronto posible. Inmediatamente procedí a los arreglos de la boda, pero... —Una sombra muy negra con sotana y sombrero de teja, se interpuso en mi destino. —¿Cómo así? —Se lo explicaré. Un "ejemplar" discípulo de Cristo se enamoró de Elisa. Él me consta, le oíaba, pero "desleal" le "hacemos" amar. Hubo desacuerdos, cuyo origen no puedo divulgar. De aquí que su padre se la haya llevado, no sé para dónde y que yo vea completamente muertas mis esperanzas. —Pues bien, señor, he concluido. Lo dicho es, pues, lo que desee inserte Ud. en su periódico para vergüenza del sotanudo digno del desprecio de las gentes honradas. —Pues siento mucho manifestarle que por ahora no me es posible satisfacer sus deseos. —¿Las razones? —Me las callo, señor. —Arturo abandonó nuestra oficina aún más triste y abajado de lo que entró. A la salida tuvo esta frase: "Me sabré hacer justicia"; saludó y se fué.

El suicida

Antier noche recibí Arturo malas noticias de su vida. Supo de nuevas hazañas pretendidas por su rival, quien según parece contaba con fuertes elementos para llevar a cabo sus criminales intenciones. Esto expusió al joven, quien en un momento de locura se encerró en su cuarto y con un pistoletazo se levantó la tapa de los sesos. El suicida dejó importante correspondencia. Ejercía el arte de la fotografía y hacía dos meses radicaba en San Pe-

Escuela de Contabilidad y Prácticas Mercantiles

Establecida en 1905
JUAN FERNANDEZ MORUA

Única Escuela en el país preparada y equipada para la enseñanza de los sistemas modernos de registro, y que enseña EFECTIVAMENTE a los alumnos LA FORMA y LA MANERA de hacer los libros contables, sin la cual es absolutamente inútil aprender estudios de Contabilidad.

LOS SISTEMAS PRIMITIVOS DE REGISTRO, sin entender los cuales no pueden llegarse a entender LOS SISTEMAS CORRIENTES, basados en aquellos y que con pequeñas diferencias de forma son los mismos. LOS SISTEMAS DE REGISTRO que son la evolución científica de todos los anteriores y que toda cosa IMPORTANTE de comercio tendrá necesariamente que adoptar porque por medio de ellos se obtiene información correcta e inmediata acerca de un situación financiera en cualquier momento con LA MITAD DEL TRABAJO Y TIEMPO necesario para obtener usando sistemas que ya deben pasar a formar parte de la Historia de la Contabilidad.

Única escuela privada que PUEDE suministrar gratuitamente a todos sus discípulos todos los libros y útiles necesarios para el estudio y cobrar por sus servicios un precio moderado porque su Fundador, Proprietario y Director no CUENTA CON EL LA PARA VIVIR e invierte todas las entradas, si es necesario, para mejorarla.

Precios de admisión:
Matrícula \$ 5.00.
Cuota mensual: \$ 10.00.

P. S.—La escuela se permite informar a los PROFESORES de Contabilidad que NO LO CREEN que es la misma que la llamada Rápido (porque así lo quiere lo que técnicamente se llama "Esteronormía"). Vale. Febrero 10 15 v.

dro de Poás, donde estubo otra vez, hace unos tres años, que fué cuando conocí a Elisa. En esta ciudad estubo ocupado largo tiempo en el caso de Salud del doctor Toledo López, y tuvo taller fotográfico en Grecia y San Ramón.

Arturo se suicidó a la edad de 27 años.

AVISOS DEL DIA

AVISO

Alquilo por largo tiempo del 15 de marzo en adelante "con muebles" mi casa de habitación en San Pedro del Moján; dista del tranvía 20 minutos a pie.—M. Koberg.—Febrero 13.—h. s. o.

Gratificación de \$ 171

Doy al que me diga dónde está un caballo blanco moscado, largo y seneño, como de siete cuartas de alto, crin rolliza y cojas, ojos vivos, labio inferior más largo, con una pelotilla en el espinazo, algo trancera, y herrado de las cuatro patas; camina al trabajo y paso picado, rara vez al tado por trote.

Me lo robaron el martes 28 de enero por la noche.—Rafael Chaves C.—Atenas, febrero 6 de 1903.—8 v.

ESQUELA DE CONTABILIDAD Y PRÁCTICAS MERCANTILES

Habiéndolo solicitado varios discípulos del curso para 1903 el anuncio de motivo del verano, etc., no se abrió el curso el 19 de febrero como estaba anunciado, sino el 1º de marzo de 1903. Los que lo desearan pedrán inscribirse hasta esa fecha. Vea el anuncio en otro lugar.—J. FERNÁNDEZ M.—Febrero 1º

PARA LAS MANCHAS DEL CUTIS

Se ha puesto a la venta una magnífica preparación para curar las manchas y embellecer el cutis, introducida al país recientemente por nuestro amigo don Enrique Rawson. Se encuentra de venta en la botica de don Mariano Jiménez, al precio de 50 centimos el frascoito. Feb. 18. 2 v.

AVISO

Se alquila una muy buena casa recién construida, para una familia regular, situada a 100 varas al Norte del Mercado, frente al Monte Pío. Para precio estenderse con Robert Hermannos. Febrero 13. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

VENDO O ALQUILO

la casa número 368 y 372 de la calle 5a. Sur de esta ciudad, situada 50 varas al Sur del Colegio de Señoritas. Los espacios, sitios, claros y ventilados departamentos, siendo uno de ellos de dos pisos. Paredes, de ladrillo de la fábrica de Amón, levantadas sobre una plancha sólida y profunda. Cielos de caoba; y por ende, cubierto de estrojas de los tlembores. El arzonado de selectas e incorruptibles maderas. Puertas y ventanas de caoba hasta en la cocina. Pisos de tablón-cillo de Santa María de Dota. Cielos elegantes y de gusto. Piezas bien tapizadas. Frente a la calle tiene el solar suficiente espacio para otro edificio o para continuar el existente. La persona que lo quiera comprar puede pagar parte al contado y parte a plazo con un interés moderado. Si alguien le pretende en alquiler por largo tiempo, entonces preferiré alquilar. San José, 31 de enero de 1903.—FERNÁNDEZ MORUA. 8 v. ait.

HE TRASLADADO

mi oficina Dental al Paso de la Vaquita, 150 varas al Norte del Mercado, Calle 8a. N.º 21, donde atenderé a mis clientes todos los días de 4 1/2 a 6 p.m.; y los domingos de 8 a.m. a 2 p.m.—Rafael Meza, Dentista. Enero 29. 15 v. ait.

VENDO

Café BENEFICADO desde \$ 14.00 hasta \$ 22.00 el quintal, puesto en la estación de esta ciudad. Muestras en mi oficina. San José, febrero 12 de 1903.—FERNÁNDEZ MORUA. 17 v.

CAÑA DULCE

A partir del lunes 17 del presente se venderá en la finca "Los Cabillos" a 900 varas al N.º del mercado, caña de buena calidad, por cientos o carretadas. La caña se entregará cortada, y los precios varían desde \$ 1.50 hasta \$ 3.50 el ciento de cañas. San José, febrero 12.—JUAN R. CALZADILLA. 17 v.

VENDO A \$ 75.00 EL MILLAR

Almíjigo de café de primera clase,

cia de cabellera que un rostro angelical adquiere con el uso de la "Anticasujina", es un secreto a las mujeres. Todas la usan en preferencia a otras lociones. Se vende en toda Botica.

Paseantes.—Ayer salieron gran número de personas de esta capital a Puntarenas, con motivo de la inauguración de los viajes de los vapores por la vía "Caño Seco". El viaje por esta vía presenta muchas comodidades y es más rápido.

El 14 del mes en curso llegó a San José la legación acreditada en Guatemala con motivo de la inauguración del ferrocarril interoceánico. La legación llegó por Limón y se embarcó por puerto Barrios.

El pic-nic.—En honor del señor Presidente González Víquez, se efectuó en la hacienda del señor Julio Sánchez, en San Francisco de Heredia. Todavía no se ha fijado la fecha en que se celebrará.

La Costa Rica Electric Light and Traction Co avisa que desde el jueves 13 del presente, el servicio de los carros del tranvía se suspenderá a las 5 p. m., debido a la escasez de agua. Febrero 12.

Ante el director y profesores del Liceo de Costa Rica revalidó su diploma de maestro normal expedido en Colombia el señor profesor don Félix F. Noriega, y presentó el examen de ley para adquirir el de normalista don Félix Mata Valle. A estos actos asistió el Ministro de Instrucción Pública.

Los vecinos del barrio de la Soledad se quejan de que a ellos no les llega el servicio de riego, no obstante que pagan el derecho como los demás vecinos de San José. ¿Qué dirán de esto los señores regidores Bejarano y Alcázar?

La "Gaceta" de ayer publicó la exposición presentada al Congreso Constitucional en la apertura de las presentes sesiones extraordinarias por el señor Ministro de Relaciones Exteriores, sobre las convenciones celebradas en Washington en la última conferencia de paz, exposición cuya lectura recomendamos.

Esta noche, a la hora de costumbre, habrá una variada función de cinematógrafo en el Salón-Teatro, con estreno de vistas. La efectuada el martes estubo concurrencísima; y ella fué, como todas, del agrado del público. Es creíble el entusiasmo que hay en San José por las representaciones a que nos referimos, y con sinceridad manifestamos que hay razón para ello.

Con una elocuencia mayor que la del regidor suplente que llegó a unas sesiones municipales, recibía un discurso el admirador de Baco, Jacinto Arroyo A., sobre "la expansión del espíritu bajo la influencia del vino," cuando llegó un guardia del orden y lo apresó por escandaloso y borracho.

Con motivo de la peste de "carbón" que se ha presentado en esta ciudad en el ganado vacuno, muchas familias se han obtenido de comer carne de dicho ganado, por temor, y con razón, a dicha enfermedad.

Menudecias policiaos.—Todavía la policía no ha dado con los ladrones que se introdujeron a la casa del señor Echandi, robándose cuatro hermosos pañuelos, que vale cada uno, no menos de \$ 100.00. Los ladrones penetraron en la casa saltando una tapia y luego dos grandes paredes hasta llegar al patio interior. Luego forzaron una puerta de un cuarto que da a un pasadizo, entraron y tomaron de un ropero las prendas dichas, saliendo por donde entraron, como Pedro por su casa.

—Tampoco se ha descubierto el autor del robo de calzado en perjuicio de don Santiago Sabatino, hecho ocurrido en una de las calles más céntricas de la ciudad. El ladrón cortó con diamante un vidrio de la ventana de la tienda del señor Sabatino, llevándose una cantidad considerable de zapatos.

—Antier noche se introdujo un ladrón en la casa de don Ildefonso Silva. Fué sorprendido por una hija de aquel caballero y desapareció rápidamente. La policía lo persiguió, pero no pudo darle caza.

—El carpintero Demetrio Salazar ingresó en el Hospital para curarse de una lesión que presenta en un pie y que se produjo con un formón de manera casual.

—Vecinos de "Cinco Esquinas" se quejan del número de vapores que permanecen en la taquilla de aquel lugar durante el día, cometiéndolo toda clase de escándalos.

—Don Andrés Cortín dice que antier noche le robaron un reloj de oro. Se pone en duda la queja de Cortín, porque según parece a este individuo nunca se le ha visto usar alhajas de aquella naturaleza.

Personales.—Para Puntarenas salió don Arturo Ferrer en vía de paseo.

—Para Limón partió don Ezequiel Gutiérrez R.

—De Alajuela estubo en esta capital don Carlos Calvo F.

—Mañana saldrá para Puntarenas don Víctor M. Chartier.

—Procedente del Paraíso estubo en esta ciudad don Federico Quezada.

—Regresó de Limón la señorita Caridad Castro después de un corto paseo por aquel puerto.

—Para Puntarenas parte el lunes la señorita María Luisa Pochet en compañía de su familia y de la señorita Elena Miña Abarca.

—Ha regresado a esta ciudad, después de una larga temporada en Barba, don Rafael Valverde Soto y su estimable señora y familia.

Regreso.—Después de corta ausencia regresó ayer tarde a esta capital el señor Presidente de la República, su distinguida señora esposa e hijos. Nuestro cordial saludo.

Del Guanacaste.—Se encuentran entre nosotros, procedentes del Guanacaste, el diputado don Francisco Mayorga Rivas, don Miguel Brenes, don Alejandro Salazar, don Federico Sobrado, don Juan Rafael Muñoz y don Pedro Hurtado h.

Feria de ganado

Heredia, febrero 12.—Recibido a las 7 p. m.

La feria de ganado de hoy en esta ciudad estubo un poco desanimada. Fueron presentadas a la venta 285 reses, de éstas, 142 gordas, propias para la matanza. Los precios fluctuaron entre 18 y 20 centimos el kilo, en pie. Las transacciones fueron pocas y al crédito, con plazos cortos. Hubo un sobrante de 51 reses. Los precios del ganado tienden a la baja. La presentación de la peste "carbón" en el ganado ha dado mucho que comentar en esta ciudad.—Correspond.

En río revuelto

ganancia de pescadores

Ayer bajó en un 25 0/0 la venta de carnes de res en esta ciudad, lo que demuestra la precaución de muchos consumidores por evitar el contagio de la "pústula maligna", terrible enfermedad que se ha desarollado en el ganado vacuno y que tan alarmado tiene a los habitantes de esta población.

En cambio, el poco pescado que había ayer en plaza y los volátiles alcanzaron buenos precios.

Las gallinas se cotizaron a \$ 1.70 y los pollos a \$ 1.25.

Aquí cabe aquel refrán "en río revuelto, ganancia de pescadores".

El carretero infestado

Anoche entrevistamos al doctor David Quirós para informarnos del resultado microscópico hecho en la sangre del carretero enfermo de "pústula maligna" que se cura en el Hospital.

Nos dijo aquel estimable facultativo que se trata de un caso típico de la terrible enfermedad, pero que habiendo sido atacada a tiempo, el enfermo no corre peligro y ya se encuentra muy mejorado.

Por los pueblos

Hoy temprano saldrá el señor Director de Sanidad en compañía de otros médicos a recorrer algunas poblaciones próximas a esta capital, para inspeccionar el ganado que se encuentra en los potreros e investigar por esos lugares si se ha presentado algún caso de la peste.

Anarquista detenido

La policía de la Segunda Sección detuvo ayer tarde a un anar-

PARA LA TEMPORADA DE CAMPO

Conservas frescas de Rodol. Gallenas, Vinos Chablis, Chateau Beaumont y Barot. Telas de novedad y trajes medio confeccionados para señora, y el gran modelo de universal aceptación del *Corset "Le Coquet"* en el

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. MATA

2 de Noviembre.

quista colombiano que dice llamarse Biófilo Panclasta. Este individuo ha sido expulsado por anarquista, de París, Madrid, Barcelona y La Haya, y se le ha prohibido la entrada en algunas naciones americanas.

Panclasta ha recurrido al Cónsul General de Colombia en solicitud de justicia para que se le ponga en libertad. El señor Serrano investiga los hechos, pero ante todo trabaja por la identificación del detenido.

El mismo Panclasta confiesa ser anarquista y de ello se place.

El gordo en Alajuela

Alajuela, 12.—Recibido a las 11 p. m.

El premio mayor de la lotería última sacólo integro don José Joaquín Sibaja, apreciable caballero de esta sociedad. Comprólo a Pedro Barahona en Grecia un domingo que iba para "La Eva", finca del doctor Inksetter.

Aquí todo el mundo celebra que haya caído en tan buenas manos. Pepe Sibaja es honrado y trabajador, fué mucho tiempo maestro de escuela en esta ciudad, luego fué empleado del ferrocarril de Costa Rica hasta hace dos meses.

Venia ayer de Sarchí a conseguir \$ 500.00 para instalar una máquina de almíjigo y los encontró veinte veces más. Que le aproveche!—Correspond.

Más detalles

del suicidio en San Pedro de Poas

San Pedro, 12.—Recibido a las 11 y media p. m.

Profunda pena experimenta nuestra sociedad con el suicidio del malogrado fotógrafo guatemalteco Arturo García Salas, ocurrido hoy a las 11 y 50 a. m.

El estaba radicado en este pueblo desde hace próximamente un mes y medio, a donde estubo hace un año con su compañero señor Pinagel. Era de carácter frado y sagaz. En su estadía aquí, pretendió llevar relaciones amorosas con dos señoritas, las cuales, según parece no lo aceptaron; por esta causa últimamente parecía fascinado e desesperado; ayer en la tarde vino de San Rafael de tomar algunas vistas, al parecer placentero, pero moralmente tendría algún sufrimiento.

Como entre 8 y 9 de la noche estubo en su pieza leyendo poesia; más tarde, como a las 12 p. m., andaba dando serenatas; se acostó, levantándose a las 9 de la mañana, al parecer tranquilo, y tomó algunas con sus amigos porque decía se iba a un viaje.

Anoche, al regresar de San Rafael, se vió con el doctor Doubles, y le dijo que había soportado un colerón, refiriendo lo propio al señor Ramón Arias.

Se sabe que estaba muy enamorado de una señorita. Si hubiese recibido alguna decepción, no lo declararé a nadie. Hablaba mucho de casarse.

Siempre mantenía botellas de occnca en su pieza y acostumbra a tomarlo.

Fué a almorzar, lo que no hizo con tranquilidad, sino que se levantó bruscamente dirigiéndose a su pieza; al llegar sacó su revólver, abrió la pieza, entró y cerró, oyéndose inmediatamente un disparo.

La policía llegó, abrió y lo encontró sentado en un taburete de fondo circular con el revólver asido con la mano derecha y derramando sangre de la cabeza.

El proyectil entró por el parietal derecho, saliendo por el izquierdo, lesionando la masa encefálica. Permaneció en agonía dos horas, y previas las formalidades de ley se le dió sepultura, yendo numerosa concurrencia.—Correspond.

Ferrocarril al Pacifico

Itinerario general que empezó a regir el 1.º de Octubre de 1907 DIVISION SAN JOSE - SANTO DOMINGO

Table with columns: Rumbo al Oeste, Estaciones, Rumbo al Este, and Observaciones. Includes station names like SAN JOSE, SARANA, PAVAS, etc.

Observaciones: ramal de ALAJUELA

Table with columns: DÍAS DE SERVICIO, Rumbo Este, Rumbo Oeste, and Observaciones. Includes station names like ALAJUELA, SAN JOSE, etc.

Administración General del Ferrocarril al Pacifico.—San Jose, 17 de Enero de 1908. M. G. Escalante F., ADMINISTRADOR GENERAL.

FINCA DE PASTOS.—En el Monte de Heredia, camino de Barba, se remata un lote...

ALQUILO mi casa situada frente al Parque Nacional y al lado del Colegio de Sión. Entenderse con el Sr. de González K....

Se desea comprar una caja de hierro de combinación. En esta oficina informarán.—San José, febrero 7. 10 v.

Se alquila una casa cómoda, grande, en el Barrio de Amón, con su instalación de luz eléctrica...

ESTAMPILLAS.—Compra estampillas de Costa Rica y de otros países de la América Central...

Al comercio hago saber que he vendido mi establecimiento denominado "La Fuerza del Sol"...

OJO!! A LAS BRISAS Aviso a mis clientes y favorecedores que he instalado mi establecimiento en una casa de alto, grande, fresca y bien ventilada...

¡Oxígeno! ¡Oxígeno! Fábrica y depósito permanente de oxígeno puro para inhalaciones. Servicio de día y de noche a toda hora...

SE VENDE en condiciones ventajosas para el comprador las existencias de la Ferreteria conocida bajo el nombre de "Depósito de Materiales".



CABALLERIZA EN CARTAGO Hemos comprado la que don León Sánchez tenía establecida como 475 varas al Norte de la estación del Ferrocarril...

SE VENDE la casa en donde está el establecimiento denominado "El Balcón", situado en la calle centro Norte, número 600...

PENSIONISTAS—En una casa de familia se puede recibir algunos estudiantes con 4 años de instrucción...

MIL QUINIENTOS colones tengo encargo de colocar al interés con garantía hipotecaria. José R. Fernández.—Almacén de Mata.—Febrero 12 15 v.

Gran Fábrica de chocolates "LAS DOS ANTILLAS" ALVARADO & CO. Doscientas varas al Norte de La Mascota. Esta acreditada casa ofrece cacao molido de superior calidad...

Tintorería Italiana de Domingo Falamischia Frente a La Tempestad Acabo de recibir una nueva remesa de tintas, entre ellas las famosas tintas para blanquear y teñir en blanco.

Aviso Aplanadora francesa de ropa fina y nueva. Para pormenores dirigirse a la Avenida Décima Oeste. Casa número 279. Febrero 13. 1 m. alt.

Una valiosa finca de cacao Por no poder administrar personalmente mi finca de cacao situada en la vega del Río Reventazón, la vendo por la suma de \$30,000.00 bajo condiciones muy favorables para el comprador.

Breva Virginia La mejor y más barata Precio: Caja \$21.00 Media caja \$11.00 Depósito: T. Assmann and Co. San José, 13 de febrero. 3 m.

LA INDUSTRIAL Gran Fabrica de Fideos uso Napoles, de Carmine Maffio and Poltronieri, establecida el año 1898. Apartado número 511. Ofrece a sus clientes y al público en general las mejores ventajas de los fabricantes...

AVISOS ECONOMICOS UN BONITO NEGOCIO.—Con un capital insignificante e independientemente puede Ud. ganarse \$100 por término medio mensualmente. Informes en la oficina de este diario. Febrero 12. 10 v. UNA CASA.—Se alquila la que ocupaba don José María Vargas que está contigua a la de la señora V. de don Gorgonio Herrero. Para pormenores entenderse por escrito con Ricardo Montealegre h. 12 de febrero. 10 v.

LOTES DE TERRENO.—En La Unión de San Carlos, en clima templado y sano y a tres mil varas de la villa del mismo nombre próximamente, vendo lotes de cinco, diez ó más manzanas a \$25,000 manzana. Por una cantidad mayor de diez manzanas doy plazo. Terrenos fértiles para maíz, arroz y frijoles. Buenas aguas.—San José, febrero 12 de 1908.—Adán Sabrosó. 15 v.